

Trabajan administrando los puntos limpios de diversas comunas

Recicladores se unieron para mejorar sus expectativas laborales



RICHARD SALGADO

Lo que más resalta Alejandro Mena es que salieron de la informalidad.

MELISSA FORNO

La Cooperativa Nacional de Recicladores Certificados surgió en 2023 con cinco socios, quienes buscaban mejorar las condiciones laborales de sus colegas, ofreciendo empleos con contrato, además de proveerlos de indumentaria y equipamiento para realizar sus actividades.

Para hacer realidad su objetivo trabajan con la corporación de derecho privado sin fines de lucro ReSimple, administrando puntos limpios en Independencia, Lo Barnechea, Vitacura, Maipú, Colina y en Copiapó. ReSimple establece convenios con los municipios mencionados, permitiéndole a la cooperativa

emplear a 60 personas.

“Con ReSimple conseguimos que se nos pague por el servicio, no por lo recolectado. Logramos algo histórico para nosotros, que nos cancelaran un sueldo base con contrato, además de un monto variable por el tipo de material recuperado tras realizar la segregación. Salimos de la informalidad, porque éramos personas invisibles sin ningún tipo de protección”, cuenta Alejandro Mena, gerente general de la Cooperativa Nacional de Recicladores Certificados.

“El 80% de lo que recibimos como cooperativa lo destinamos a sueldos; a pagar el arriendo de un galpón en Maipú, espacio en el cual realizamos el acopio del

material, mantener los camiones para trasladarlo, y comprar implementos de protección e insumos para los recicladores”, agrega.

“La Ley Rep privatiza el sistema de residuos requiriendo gente con capacidad y, al organizarnos en una cooperativa, negociamos directamente, no a través de licitaciones. Nos ha costado el área administrativa y legal de una cooperativa, debido a que no tenemos mayor instrucción sobre estos temas y nuestro trabajo era en la calle”, detalla.

La Cooperativa Nacional de Recicladores Certificados se adjudicó \$20.000.000, tras postular al fondo de Fortalecimiento de Cooperativa 2024 de Sercotec.